

83^a Asamblea del SEDAC continúa su segunda jornada en un clima de comunión y esperanza

Por Melvin Rápalo

Tegucigalpa Honduras | La 83^a Asamblea del Secretariado Episcopal de América Central (SEDAC) avanzó este día en su segunda jornada de trabajo, iniciando con la celebración de la Santa Eucaristía y Laudes, presididas por Monseñor Lizardo Estrada Herrera, momento que dispuso espiritualmente a los obispos para continuar sus labores de discernimiento y comunión eclesial.

Durante la mañana, los prelados prosiguieron con el proceso de actualización y aprobación de los Estatutos del SEDAC, un esfuerzo conjunto orientado a fortalecer la misión pastoral en la región y responder con fidelidad a los desafíos actuales que viven las Iglesias particulares de Centroamérica.

Por la tarde, la agenda contempló la presentación de informes por país, así como la participación de CAMEX – Cáritas de América Central y México, quienes expusieron el caminar de la pastoral social y los desafíos humanitarios que comparten las naciones del istmo.

El presidente del SEDAC, Monseñor Héctor David García, expresó que, “es una alegría ser sede de la 83^a Asamblea del Episcopado de América Central. Hemos iniciado con un retiro espiritual y ahora seguimos la agenda. Tenemos muchos temas importantes, entre ellos el caminar del Sínodo de los Obispos y su implementación en América Central. Este encuentro es expresión de colegialidad: unos 52 obispos compartimos comunión, participación y misión”.

Subrayó además que estos días permiten vivir la fraternidad episcopal y compartir los trabajos pastorales que cada Iglesia local realiza.

El Obispo de Alajuela (Costa Rica), Monseñor Bartolomé Buigues, destacó la armonía y el ambiente fraternal de la Asamblea; dijo que, “Honduras nos acoge en un momento significativo para el país debido a su contexto electoral, y también Costa Rica vive un proceso similar. En medio de ello, sentimos el caminar de nuestros pueblos”

Por su parte, el Arzobispo de San Salvador, Monseñor José Luis Escobar Alas, valoró el avance en la actualización de los estatutos y la riqueza de la convivencia episcopal.

“El SEDAC, con más de 80 años, es un organismo de comunión y fraternidad. Siempre trabajamos en función del bien de nuestros hermanos, especialmente los más pobres, siguiendo las enseñanzas del Santo Padre”, expresó.

También subrayó la preocupación común por el fomento de las vocaciones sacerdotales, así como el discernimiento de un mensaje final que ilumine los desafíos eclesiales, sociales y económicos de la región.

En consonancia, Monseñor Jenry Ruiz, Obispo de Trujillo (Honduras) enfatizó el compromiso del SEDAC con la escucha y el discernimiento.

Reflexionó que “los desafíos que vive Honduras —violencia, narcotráfico, migración, cambio climático, minería agresiva, corrupción— son compartidos por toda la región. Por eso buscamos caminar juntos y fortalecer nuestra unidad”.

La 83^a Asamblea del SEDAC sigue desarrollándose en un ambiente de oración, fraternidad y reflexión conjunta, reafirmando el compromiso de los obispos de Centroamérica con una Iglesia sinodal, cercana y en salida, que camine al lado de sus pueblos, especialmente de los más vulnerables.

En los próximos días la Asamblea concluirá sus trabajos y presentará un mensaje final dirigido a las Iglesias y pueblos del istmo centroamericano.